

CREARÁ UN OBSERVATORIO PARA ANALIZAR RECORTES AUTONÓMICOS EN PRIMARIA

El Foro de Primaria denuncia a Baleares, País Vasco, Cataluña y Murcia por “finiquitar” la AP

En su última reunión da un “ultimátum” a Sanidad para que apruebe la reforma de las IT este viernes

REDACCION MEDICA. Javier Leo. Madrid

El Foro de Médicos de Atención Primaria (AP) ha criticado los recortes y las reformas llevadas a cabo por las autonomías de Baleares, País Vasco, Cataluña y Murcia en el primer nivel asistencial porque “podrían suponer el finiquito al desarrollo de la AP” en España. Para denunciar esta situación, el Foro ha anunciado la puesta en marcha de un observatorio que analizará el impacto de los recortes autonómicos en la AP, proyecto que será el primer punto a debatir en la próxima reunión, en enero de 2012, con la Asociación Española de Pediatras de Atención Primaria (Aepap) como anfitriona.

Tal y como ha indicado Serafín Romero, secretario general de la Organización Médica Colegial (OMC) y portavoz del Foro de Médicos de AP, los gobiernos autonómicos “están contradiciendo sus palabras con las políticas que están aplicando”. En concreto, desde el Foro de AP han destacado la situación de Baleares, donde el nuevo plan estratégico “pretende la desaparición de la AP para integrarla en los hospitales”. “Esto es esencialmente grave, ya que, si ya de por sí se le dedican pocos recursos, si está en el hospital la Primaria recibiría todavía menos”, ha argumentado.

El Foro de Médicos de AP también ha criticado la medida propuesta por el País Vasco de concertar la atención domiciliaria. “Esta medida afectaría a la línea de flotación de la Atención Primaria y le haría perder al médico de Familia su esencia, porque rompe la continuidad asistencial”. Además, añade, “la privatización de la asistencia domiciliaria conllevaría el riesgo de que se contratara a médicos no especialistas en Medicina Familiar y Comunitaria para ejercer esta función”.

En la misma línea, Romero ha criticado las gerencias únicas que se plantean en Murcia y Cataluña. Sobre esta última comunidad, desde el Foro han querido manifestar su “total apoyo” a la huelga de médicos convocada estos días. “No es una huelga por los recortes, que ya se hicieron el año pasado, es una huelga por poner en riesgo la sostenibilidad y la calidad del sistema”, ha comentado.



Imagen de la reunión del Foro de Médicos de Atención Primaria en la sede de la Organización Médica Colegial.

Solo falta “voluntad política” para aprobar la reforma de las IT

Por otra parte, el portavoz del Foro de Médicos de AP ha afirmado que la reforma del sistema de gestión de las incapacidades temporales (IT) debería aprobarse este viernes, en el último Consejo de Ministros antes de las elecciones generales del 20 de noviembre. Según ha explicado Romero, “está todo listo, solo falta voluntad política”. “Si no lo aprueban esta semana estarán defraudando al ciudadano y a los profesionales”, ha asegurado Romero al término de la reunión del Foro.

“Se está acabando el tiempo y estamos muy preocupados por la falta de coordinación entre el Ministerio de Sanidad y el de Educación. Esta fue la gran promesa de Sanidad con el Foro. La reforma de las IT tiene que salir adelante sí o sí”, ha aseverado. Por último, los representantes del Foro han hecho balance de la I Conferencia de AP. De este modo, han reconocido que el evento “tuvo menos visibilidad de la esperada” y que faltó la presencia de “primeros espadas” que respaldaran las conclusiones extraídas del encuentro.